



## ESTERIOR.

### INGLATERRA.

#### O'Connell Gefe de la oposicion.

No hay en Inglaterra expresion mas sincera y enérgica de la revolucion, que el partido irlandés dirigido por O'Connell.

Ya durante la última Legislatura ocupó la Irlanda casi todos los debates del Parlamento. Difícil será encontrar una sesion en que sus representantes no hayan hecho oír la eterna acusacion de sus quejas y padecimientos. Y sin embargo el Ministerio Whig estaba en negociacion permanente con el partido irlandés; lo colmaba con promesas y concesiones; comunicaba de antemano á O'Connell todas las medidas que meditaba para la pacificacion de la Irlanda. Es sabido que una confianza de esta naturaleza causó la dimision de Lord Grey.

Hoy no hay paz, ni tratado posible entre el partido Tory y el partido irlandés: la cuestion de la Iglesia los separa para siempre.

A cualquiera concesion á que se hubiese resignado en Inglaterra el Ministerio Peel, nunca osaría atacar la Iglesia Protestante en Irlanda: el primer ataque contra este establecimiento seria la señal de una general disolucion del partido Tory.

Siempre ha dependido de la voluntad de O'Connell representar el primer papel en los asuntos de Inglaterra. No hay un partido, ni un Ministerio que no hubiese aceptado su auxilio, ó experimentado su oposicion.

Acaso harán comprehender la influencia de este hombre las siguientes noticias de su persona que en la actual circunstancia pueden ofrecer mucho interes.

El orgullo de Kerry, la gloria de Munster Daniel O'Connell, nació hace 60 años en el Condado de Kerry. Dice que desciende en linea recta de los Reyes de Irlanda, uno de los pequeños reynos de la antigua Irlanda. Destinado para la Iglesia, fué educado en el Colegio de los Jesuitas de Saint-Omer: entonces no habia Colegio católico en Irlanda. Con demasiado ardor para la vida claustral y demasiada ambicion para el obscuro ejercicio del apostolado, emprendió el estudio de las leyes en 1796 y halló en los trabajos de esta profesion los primeros elementos de su influencia política. Y aun que en el día ha renunciado casi enteramente la abogacia, aun que haya conservado un único cliente la Irlanda, el hombre político no ha eclipsado al legista. En cuanto á lo demás nunca fué un jurisconsulto profundo ni un hombre de practica; era mas bien el partidario que el abogado de su cliente.

Cuando entraba en Dublin en la Sala de los cuatro Tribunales, le rodeaba una multitud de pleitistas y de procuradores para pedirle consultas orales, siempre interpoladas con asuntos políticos. Habil especialmente en el arte del jurado dirigia su opinion por medio de lisonjas astutas cuya exageracion iba siempre envuelta en un sentimiento de vanidad nacional. Cuando O'Connell le decia, los mas obscuros é ignorantes jurados juzgaban poder atraer sobre si la atencion de la Europa, el reconocimiento de la Irlanda y la admiracion de la posteridad. En los procesos políticos, especialmente es donde mas sobresalia la exaltacion de su talento. Este orador tan impetuoso y audaz, se convertia, siendo preciso en un modelo de prudencia y de moderacion.

Es de estatura alta, rostro varonil y al mismo tiempo bello, excita la confianza; y tal vez porque cuenta con esta primera impresion, es que se deja arrastrar mas allá de la verdad, por la movilidad de sus ideas, aun mas que por la intencion de engañar. Su espíritu y su cuerpo están en continua agitacion; á la primera vista se conoce en él el hombre que debe vengar las injurias de su pais. Se dice que solo por su modo de caminar, podría un jurado condenarlo como reo de alta traicion. Un poeta Irlandés lo comparó á Fiesqui, á quien reconocian los cigos de Genova por el ruido de sus pasos.

Jamas lo abandona el sentimiento nacional, y se dirá que habla siempre en nombre de 700 años de opresion.

Su logica tan rápida y sutil padece tal vez algun desórden: sus pensamientos tienen demasiada energia é impetuosidad para someterse aun método juicioso, que él mira con desden por temperamento.

Habla sin esfuerzo, se rie de los obstáculos, su entusiasmo jamás lo arrebató mas allá del término que se prefija; su estilo es vigoroso, fecundo, pero incorrecto, y á veces á pesar de su dición, haciéndose noble y pura, sabe doblarse a los primores del gusto el mas en la forma que en el fondo de sus discursos, que raras veces sobreviven, á las circunstancias que lo motivó. Su voz es sonora, sus entonaciones enérgicas y graduales, y hasta su pronunciacion Irlandesa agrada á los puritanos del Parlamento.

Siempre en medio de los negocios de su pais, de 30 años á esta parte, pocos hombres hay que hayan recibido tantos aplausos y tantas críticas. Sus sentimientos pueden mas que su razon es siempre dominado por las necesidades del momento. Hombre de partido, la permaciolo siempre fiel á su causa, á pesar de la aparente contradiccion de los medios que ha empleado para servir-la. Su violencia es extrema, para contenerse necesitaria de una fuerza sobre humana. Con todo esto no hay hiel ó perfidia en sus sarcasmos: es bueno por naturaleza, no conoce el odio, y no siendo contra los intereses de su pais, soporta con paciencia cualquier injusticia personal.

Al traves de todos estos méritos y de todos los defectos de este hombre, aparece una fuerza irresistible, empero esta fuerza no reside en él, sino en la causa que defiende.



MONTTEVIDEO.

LUNES 17 DE AGOSTO DE 1835.

#### REFORMA MILITAR.

Volvemos sobre este asunto, que de pocos días á esta parte, ha empezado á ser el tema que se emplea para formar quejosos contra la reforma y contra el Gobierno que la ha ejecutado: la reforma fué pedida y solicitada con instancia; era urgente hacerla para descargar al erario de un peso que cada vez se hacia mas insoportable; y era útil, pues que debia dejar espedita, para trabajos productivos, una porcion numerosa de hombres, á quienes era imposible dar ocupacion: debia esperarse que esta ley tan ardentemente solicitada seria agradecida: que se estimaria el sacrificio que hacia el pais en concederla, y que se apreciaria como era debido una resolucion tan generosa y magnánima, de que no habia mas que un ejemplo: era tan general la idea de la reforma que nadie podia prevenir que hubiera un solo militar que se quejase de la ley, y se hiciese por este motivo enemigo del Gobierno, que la habia promovido y efectuado.

Mas ha habido, no uno: hay unos cuantos, muy pocos, en verdad, que se muestran quejosos de la reforma, y que están tan enojados, que habiendo los reformados resuelto nombrar una comision que espresara su agradecimiento, lo resistieron, y lograron rotraerlos de un acto, que, cuando menos, era de urbanidad; pero ¿cuales son los motivos de queja que se alegan? Estamos persuadidos de que los que han promovido las quejas conocen muy bien la frivolidad de los motivos que alegan: no es, pues, para ellos que escribimos, sino para premunir á los incautos, que por inadvertencia, y con la mejor buena fé, pudieran ser reclutados por los hombres de luces y capaces de minar.

Para juzgar con imparcialidad, la ley de premio y la conducta del Gobierno son muy necesarias, memoria y el saber contar. Recordese lo que un gefe ó oficial de cualesquier graduacion, de los que estaban á medio sueldo, tenia antes de la

reforma, y lo que se le dá por ella, y se verá que sale inmensamente aventajado.

Tomemos por punto de comparacion un capitán: en la cuenta que le formemos, las clases superiores ó inferiores, seguirán la misma proporcion: balanceemos las ventajas antes y despues de la reforma—

Un capitán de caballería, antes de la reforma, gozaba por medio sueldo de - - - - - \$40

#### DESCUENTO.

Monte pío, - - - - - 1 2 66 2/3

Obencion, - - - - - 6 40

Patente, un día de

cada mes en 6, - - - - - 1 2 66 2/3

3 3 73 1/3

Líquido haber, - - - - - 36 4 26 2/3

El mismo capitán re-

formado, tiene por

renta de su capital - } \$32

#### DESCUENTO.

Obencion, - - - - - 5 3 1/3 - 31 2 96 2/3

Diferencia contra el reformado, 5 1 30

En esta cuenta el reformado pierde cinco pesos ciento y treinta centavos; veamos si los compensa con algunas ventajas: antes de la reforma el militar no legaba á su viuda ó hijos menores mas que 26 pesos 5 rs. 37/00 mensuales; y eso mientras la viuda se conservase en ese estado, y mientras sus hijos no llegasen á su mayor edad: reformado transmite á sus hijos mayor renta ó transmite el capital, que se le ha asignado: antes de la reforma está en la dependencia y sujecion á que lo somete la disciplina, en la necesidad de estar espedito para el momento que el superior lo llame y lo emplee: el reformado está en aptitud de ocuparse como mejor le convenga; de contraerse á su establecimiento, si lo tiene, ó de formar lo, pues cuenta con un capital, y el crédito consiguiente á la economia y prudencia con que lo emplee. Dígase si estas ventajas no son inmensamente superiores á la pérdida de 5 pesos mensuales, que es todo lo que el reformado sufre con la reforma.

Pero no es la reforma lo que combatimos, dicen los quejosos, es el modo con que se ha hecho; es el haberla dado á unos dejando empleados á otros, con menos servicios: es no haber salido escoger, es haber dejado en el empleo algunos que no tienen aptitudes, ni la mitad del mérito que otros reformados: esto quiere decir que los que hoy se quejan de una reforma que ahora dos meses pedian con instancia, querian ser conservados en sus empleos, querian ser llamados al servicio activo, en lugar de los que en su concepto debian ser reformados; en una palabra, querian que se reformase á otros y no á ellos: ese es el resumen de todas las quejas: cada uno gradua sus méritos, servicios y aptitudes; cada uno se clasifica de mas benemérito que otro, y si el Gobierno juzga de distinto modo, el gobierno es injusto, el gobierno es ingrato y el gobierno es, por último, el que debe cargar con toda la culpa.

Al Gobierno, entre tanto, le es muy grato y satisfactorio saber, que la mayor parte de los gefes y oficiales reformados, aprecian como deben, el premio que la ley les ha designado, que están dispuestos á economizar y emplear útilmente sus capitales; y el Gobierno por su parte ha adoptado algunas medidas que están en sus atribuciones, y prepara otras que propondrá en las próximas sesiones de las Cámaras, para dar valor y estimacion á los capitales de la reforma: el pago puntual de las rentas, con preferencia á las listas civil y militar, es lo que por ahora ha dispuesto el Gobierno: él hará en adelante todo lo que conduzca á mantener en estimacion los capitales de los reformados, á fin de que saquen todas las ventajas posibles del sacrificio generoso que ha hecho el país para proporcionar á sus guerreros la ley de reforma y premio.

El Editor del INDEPENDIENTE se ha ocupado tambien con la Reforma Militar: no enteramente en el sentido que lo hizo el Nacional; pero si en parte; es decir se contrae á la ley separandose de lo que en aquel Diario pueden encontrar de personal ó apasionado algunos genios suspicaces. No averiguaremos ahora si la ley ha podido ser mas bien calculada: pero cuando ella fuese la mejor posible ¿piensa nuestro cólega que dejaría de haber descontentos que la censurasen y opositores que atribuyesen al Gobierno que la ejecuta la causa de los disgustos que ella promoviese? Que reforma pueda hacerse jamas en las instituciones de un pueblo, que no produzca quejas en medio de los mayores aplausos del espíritu nacional? ni como podría esto retardar su marcha á las mejoras sociales, sino fuese por los in-

convenientes que le suscitan esos descontentos para quienes ninguna reforma es justa y saludable sino llena sus aspiraciones? La mas calificada y oportuna crea por lo pronto una oposicion mas ó menos prudente y patriótica; mas ó menos interesada ó animosa; pero al fin cede en ámbos casos á la influencia siempre activa y triunfante de la opinion pública, que arrastra irresistiblemente á su partido á los que se oponian de buena fé, y burla y desvata los planes numericos de los que solo son conducidos en su censura por motivos de interes y resentimiento.

Desde que está decretada una reforma, todas las aspiraciones se ponen en alarma; y el momento de su ejecucion, es el mismo en que se rompen las barreras de toda clase de intereses individuales, tomando el bien público por pretexto, para disculpar la exaltacion de mal adormecidas pasiones. El que antes alzaba la voz para encarecer la utilidad de la reforma es hoy el que mas se apresura á abandonar al Gobierno que la efectua, y busca á aquellos descontentos cuyas pretensiones hayan sido frustradas, para agitar su resentimiento y adular la pasion que los domina. El que mas adheria al proyecto de la innovacion es hoy el que despliega un zelo incansable en desacreditarla y en tachar con labio indigno á los que cumpliendo el deber que la ley les impone arrostran con tranquila resignacion el peso de las invectivas y de las calumnias. Los que, en fin, tildaban los abusos de otros, son hoy los primeros que luchan contra la abolicion de los suyos mismos. Mientras se consideraron gozando del aura lisonjera del favor ministerial, clamaban por la reforma, censuraban la conservacion de varios empleos, y discurrían con calor sobre la necesidad de disminuir otros en varias oficinas del Estado; pero hoy que inopinadamente varió para ellos el aspecto de las cosas son los primeros que se esfuerzan á buscar argumentos contra sus principios y sus propias doctrinas.

Para tales genios, ninguna reforma es justa; ningun Gobierno que la ejecute es equitativo ni respetador de la opinion pública: todos sus actos llevan el sello de la ingratitud, y de una chocante preferencia de los ineptos sobre los patriotas conspicuos y resplandecientes por su mérito y su virtud. Así el individuo encargado del cumplimiento de una nueva institucion es las mas veces el blanco de las vociferaciones calumniosas de los que con justicia vieron malograda su esperanza y sofocada su insaciable aspiracion.

Tenemos á la vista una prueba inequívoca de que algunos propietarios de fincas, han concebido la idea de alzar el precio del alquiler de sus casas, con el pretexto de que tienen que pagar la Patente Extraordinaria que ha establecido la ley de 23 de Junio. La pretension es la mas injusta que puede manifestarse, y aunque creemos que por esta razon la resistirán los inquilinos, y la repelerán los jueces, si llegase la tenacidad hasta querer exigir judicialmente el aumento del precio del alquiler; sin embargo, hemos considerado que conviene manifestar anticipadamente nuestra opinion y las razones en que la fundamos.

Prescindirémos de que el pago de esa patente extraordinaria es por una vez, y el aumento del alquiler seria para siempre; la razon que en nuestro concepto hace injusta la pretension de los propietarios es, que la ley ha querido gravar las rentas que en nada contribuian al alivio de las cargas públicas; y si los inquilinos hubiesen de pagar esa patente, las rentas ó la utilidad que sacan de sus fincas quedaria intacta: algo mas, quedaria aumentada para siempre, gravitando sobre los inquilinos una carga que la ley ha querido que pesase sobre los propietarios.

No sabemos que fundamento puede tener la noticia que ha circulado desde el Sábado de una revolucion en Roma; en la que se dice haber sido asesinado el Papa.

—Los Periódicos de Buenos Ayres recibidos por el Paquete Segunda no alcanzan sino el 11 del corriente. En ellos se léen una Comunicacion del Gobierno de Santa Fé al de la Provincia de Córdoba; una Proclama al pueblo de dicha provincia; y una Circular á los demas Go-



